
Forum Oberhausen-Ost  
  

Ergebnis-Protokoll 
  

  
  
Datum:     4. Juli 2019   

Zeit:       14 bis 16 Uhr  

Ort:       Bürgerzentrum Alte Heid  

      Alte Heid 13  

      46047 Oberhausen  

  

Teilnehmende: siehe Unterschriften-Liste vom 4. Juli 2019 

Protokollantin: Andrea Auner, Lebenshilfe Oberhausen e.V. 

14:00 Uhr  Begrüßung und Vorstellung  

   Begrüßung und Änderungsvorschlag zur 
Tagesordnung durch Frau Auner: 
- TOP 2 „Aktivitäten im Uhlandpark“ entfällt, Herr 

Kutsch informiert zum Zeitplan für den Bezug des 
Neubaus für den im Rahmen der 
Zwischennutzungsbedarfe. 

 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Frau 
Radtke. 

 Frau Radtke bittet um Unterstützung durch das Forum 
Oberhausen-Ost. 

 

  

TOP 1  

  

Perspektiven für das ehemalige Schulgelände St. Michael  

    

• Aktuelle Informationen zum Sachstand 
(Bezirksbürgermeisterin Dorothee Radtke berichtet, 
Ergänzungen aus dem Plenum) 
- Leerstand hält an, bis jetzt ist keine 

Zwischenlösung gefunden. 
- In Folge: Sachbeschädigungen, Vandalismus, 

Diebstahl, Treffpunkt von Drogen-Dealern. 
- Ergebnis der Schulausschuss-Sitzung: Keine 

Nutzung als Gesamt-Schule. Der Standort sei mit 
vorhandenen Mitteln nicht zu ertüchtigen. 

- Möglich wäre die Nutzung als Förderschule bei 
Nutzung der entsprechenden Fördermittel. 
 

Beschlussfassung: Informationen zu den Aktivitäten des 
Forums Oberhausen-Ost, die Konzeption für ein Stadtteil-
Büro sowie die Sitzungsprotokolle des Forums Oberhausen-
Ost sollen zukünftig unter www.knappeninitiative.de allen 
Bürgerinnen und Bürgern zur Verfügung gestellt werden. 

http://www.knappeninitiative.de/


 

• Bürgerschaftliches Konzept für die zukünftige Nutzung 

(AG Wohnumfeld)  
Zur besseren Arbeitsfähigkeit hat sich das Plenum in 
zwei Arbeitsgruppen aufgeteilt. Die Arbeitsergebnisse 
wurden jeweils im Plenum vorgestellt und diskutiert. 
Die Ergebnisse sind im Folgenden zusammengefasst. 
 

Position des Forums: 

 
▪ Das ehemaligen Schulgelände St. Michael ist zu einem 

„Schandfleck“ im Stadtteil geworden. Der jahrelange 
Leerstand hat zu Vandalismus geführt; mittlerweile wird 
das Gelände als Treffpunkt von Drogen-Dealern 
genutzt. Damit wird das Knappenviertel zu einer 
unattraktiven Nachbarschaft und schwierigem Standort 
für Unternehmen. Diese Entwicklung muss gestoppt 
werden. Die Nutzung der Gebäude und des Geländes 
soll schnellstmöglich geklärt werden und der Ist-
Zustand verändert werden. 
 

▪ Es gibt unterschiedliche Raumbedarfe im Stadtteil. Die 
Nachfrage nach bezahlbaren Räumen, auch im 
Rahmen einer Zwischennutzung ist groß und betrifft: 

 

▪ Unternehmen, 
▪ Bildungsträger, 
▪ Kirchengemeinden, 
▪ Träger generationenübergreifender, 

inklusiver und sozialer Angebote, 
▪ Trägern der Jugendarbeit und 
▪ Bürgerinnen und Bürger. 

 

Im Stadtteil fehlen: 
 

▪ nachbarschaftliche 
Begegnungsmöglichkeiten, 

▪ kostengünstige Räume zur 
Überlassung/Vermietung für private 
Veranstaltungen 

▪ und eine zentrale Anlaufstelle für alle 
Bürgerinnen und Bürger 
 

Der Leerstand seit 2016 hat den Zustand der Gebäude 
verschlechtert. Das Gelände ist zu einem 
Problembereich im Stadtteil geworden.  
 
Ein Konzept für die zukünftige Nutzung liegt bereits 
vor.  
 



Es fehlen Informationen zum Zustand der Gebäude 
und des Geländes. 
 
Es fehlt Klarheit über die Ziel- und Zeitplanung zur 
zukünftigen Nutzung. 

 
 
Beschlussfassung: 
 

▪ Das Forum Oberhausen-Ost macht sich im Rahmen 
einer Begehung ein Bild vom Ist-Zustand der Gebäude. 
Frau Radtke kümmert sich um die Schlüssel.  

▪ Für die weitere Untersuchung und Ist-Analyse wird ein 
Begehungs-Protokoll erstellt. Frau Auner übernimmt 
das. 

▪ Im Konzept der AG Wohnumfeld sollen die 
dargestellten Bedarfe durch eine konkrete Auflistung 
ergänzt. Frau Auner pflegt alle diesbezüglichen neuen 
Informationen ein. 

▪ Verbindliche Informationen zur Nutzung der Gebäude, 
der Zielplanung mit Zeitplan und Finanzierungsplan 
sollen in einer kleinen oder großen Anfrage eingeholt 
werden. Frau Radtke, Herr Karschti und Herr Kompa 
bringen die Anfrage auf den Weg. 

▪ Nach Möglichkeit soll das nächste Forumstreffen in der 
ehemaligen Hauptschule St. Michael stattfinden. 

 

  

TOP 2 
  

  

Aktueller Zwischenstand: Aktivitäten im Uhlandpark 
(entfällt) 
  

    

• Bezug Neubau Jugendtreff Parkhaus  

 -  Stephan Kutsch, Lisa Germeroth  

TOP 3  Sonstiges  

    

• Termine Forum Oberhausen-Ost: 

- Begehung des ehemaligen Schulgeländes findet am 27. 
August statt. Alle Forumsmitglieder sind dazu 
eingeladen. Die Uhrzeit steht noch nicht fest und wird 
über den Verteiler per E-Mail angekündigt. 

- Die Sitzungstermine 2020 werden in der der nächsten 
Forumssitzung beschlossen. Vorgeschlagen ist jeweils 
der erste Donnerstag im Quartal. Zur Diskussion steht 
auch die Verschiebung der Uhrzeit auf 17 Uhr, um eine 
Beteiligung von engagierten Bürgerinnen und Bürger 
zu ermöglichen. 



 Termine der Arbeitsgruppen des Forums (AG 
Wohnumfeld, AG Soziale Projekte/Generationen) 
können ins Protokoll aufgenommen werden oder über 
den Verteiler angekündigt werden. 

 

16:00 Uhr  Sitzungsende  

  
 

  

Begehung des ehemaligen Schulgeländes St. Michael: 
27. August 2019 
 

Nächste Forumssitzung:  
10. Oktober 2019  

  

  


